

Fecha: 13-02-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Corral rompe el silencio: "más allá de especulaciones, la región necesita unidad"

Pág. : 7

Cm2: 625,4

VPE: \$ 954.969

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

ENCABEZÓ LA CAMPAÑA DE KAST EN LA REGIÓN

# Corral rompe el silencio: "más allá de especulaciones, la región necesita unidad"

**Tras semanas de especulaciones por su eventual nombramiento como delegado presidencial, el militante republicano afirmó a Diario El Día que nunca postuló al cargo, atribuyendo la designación a una decisión exclusiva del Presidente electo. En medio de interpretaciones incluso desde su propio sector, afirmó que su foco está en aportar desde el Consejo Regional y llamó a la unidad para fortalecer la conducción institucional en la región.**

**ÓSCAR ROSALES CID** / La Serena

Tras el triunfo de José Antonio Kast en las elecciones presidenciales de diciembre, los partidos y equipos que integrarán la nueva administración —que asumirá en marzo— iniciaron la búsqueda de nombres para ocupar los distintos cargos regionales. En ese escenario, uno de los nombres que comenzó a sonar con fuerza fue el del actual consejero regional, Francisco Corral Macías.

Sin embargo, pese a que dentro del mundo republicano y también entre independientes su figura generaba adhesiones, finalmente ni siquiera alcanzó a integrar la nómina definitiva evaluada por el mandatario electo. El cargo, de hecho, terminó recayendo en el diputado Víctor Pino, quien asumirá el 11 de marzo como delegado presidencial en la región.

La situación sorprendió a varios actores políticos, especialmente porque durante semanas el propio entorno de Corral y diversas publicaciones en redes sociales lo daban prácticamente por seguro en el puesto, evidenciando un posicionamiento anticipado hacia la



EL DÍA

Francisco Corral continúa trabajando como consejero regional. Sus pares lo tienen en buena consideración y lo califican como un hombre conciliador y de diálogo.

## Sus cartas profesionales

Francisco Corral es considerado una persona correcta, muy profesional y trabajadora. Cercanos señalan que es una persona "aplicada" y que todo eso está avalado por la preparación que ha recibido.

Corral es casado y tiene dos hijos. Es ingeniero agrónomo, magíster en gestión en desarrollo sustentable de la Universidad Católica de Temuco. Es además, licenciado en seguridad y defensa, y magíster en inteligencia estratégica de la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos. Fue presidente en dos períodos del Colegio de Ingenieros Agrónomos, Regional Coquimbo. Presidió la comisión Nacional de Seguridad y Defensa Alimentaria y fue consejero de la zona norte en la comisión de Recursos Hídricos de la entidad gremial. Se desempeña laboralmente como gerente de desarrollo y proyectos en la Empresa de Servicios y Asesorías Agronegocios Limitada Región de Coquimbo. Fue electo consejero regional de la Región de Coquimbo para el período 2025 -2029.

delegación presidencial.

## DEMASIADA ANTICIPACIÓN

En círculos políticos se recuerda el dicho que "en la puerta del horno se quema el pan", en alusión a que incluso lo aparentemente resuelto puede cambiar a último momento. En el caso de Corral, estiman que el respaldo existía, pero que la anticipación terminó jugándole

en contra.

Dirigentes con mayor experiencia sostienen que cuando comienzan a surgir apoyos, las gestiones se manejan de forma reservada, consolidando respaldos antes de cualquier exposición pública. Solo después de una nominación interna corresponde avanzar públicamente, lo que en la práctica se denomina prudencia política.

A juicio de estas fuentes, la ansie-

dad habría sido una mala consejera, pues Corral se posicionó antes de que el proceso formal siquiera comenzara, lo que generó resistencias y evidenció falta de experiencia en una carrera que exige etapas graduales. Cabe recordar que lleva apenas un año en el servicio público tras ser electo consejero regional con una alta votación.

Esa situación habría abierto cuestionamientos internos e incluso "zancadillas" tempranas que impidieron que llegara a la lista final evaluada por Kast.

## EXPERIENCIA POLÍTICA Y COSTOS INTERNOS

Entre los criterios considerados para la designación se encontraba la preparación técnica y profesional —ámbito en el que reconocen que Corral posee credenciales—, pero también el manejo político, terreno donde Víctor Pino contaría con mayor trayectoria.

Otro factor discutido dentro del Partido Republicano fue el eventual reemplazo en el Consejo Regional. Al dejar un cargo obtenido democráticamente, asumiría un suplente que no generaría consenso interno, elemento que también fue puesto sobre la mesa durante el análisis.

## ALZA LA VOZ POR PRIMERA VEZ

Al ser consultado por Diario El Día, Francisco Corral decidió romper el silencio para aclarar que "yo nunca me postulé al cargo de delegado presidencial".

En este punto, argumentó que "esta designación fue una decisión exclusiva del Presidente electo José Antonio Kast, orientada a asegurar conducción y coordinación institucional en la región".

En la misma línea, fue enfático en agregar que "durante estas semanas circularon distintas interpretaciones, incluso desde personas de mi propio sector, pero hoy lo relevante es que mi compromiso está con el éxito del nuevo gobierno y con el desarrollo de la Región de Coquimbo".

De esta manera, afirmó que "desde mi rol como Consejero Regional seguiré trabajando y colaborando con el Gobernador Cristóbal Juliá y con el Delegado Presidencial Víctor Pino, porque más allá de cualquier especulación, lo que la región necesita es unidad, responsabilidad y trabajo serio."